

# Último informe de actividades y toma de posesión de nuevo rector

Beatriz Maldonado Santos\*

En sesión especial del Consejo Universitario de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez (UACJ) y teniendo como marco el Teatro Víctor Hugo Rascón Banda, el maestro Javier Sánchez Carlos presentó, el 10 de octubre próximo pasado, su último informe de actividades y tomó posesión el nuevo Rector, licenciado Ricardo Duarte Jáquez. El presidium estuvo constituido por el gobernador del Estado César Duarte Jáquez; el presidente municipal Héctor Murguía Lardizábal; el representante del Presidente de la República, doctor Rodolfo Tuirán; el Secretario de Educación, Cultura y Deporte, Jorge Mario Quintana Silveyra, ex Rector de la UACJ; el representante de las autoridades de la Guarnición de la Plaza, Rodolfo Vázquez Álvarez; y el representante del Congreso del Estado, Enrique Serrano Escobar.

En su informe el maestro Sánchez Carlos señaló que la transparencia y la rendición de cuentas son prácticas cotidianas en esta Universidad. Enfatizó también que en un hecho inédito en la historia de la educación superior del país, la UACJ creó en un semestre 22 nuevos programas educativos, 13 licenciaturas y 9 posgrados, dando con esto la oportunidad de ingresar a 9 de cada 10 jóvenes que lo solicitan. Subrayó que se conserva también el nivel de calidad de la enseñanza, ya que el cien por ciento de la matrícula universitaria se encuentra en programas acreditados.

El maestro Sánchez Carlos enumeró lo más relevante de lo realizado durante el tiempo que fue Rector: la creación de las orquestas sinfónicas juvenil e infantil; los nuevos *campus*, Cuauhtémoc y Ciudad Universitaria; la apertura del Programa de la Universidad para los adultos de la tercera edad; la creación del canal de televisión UACJ-TV; y la creación del equipo Indios de fútbol profesional de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez.

Una vez finalizado su informe de actividades, el aún Rector de la UACJ, maestro Sánchez Carlos, tomó protesta al licenciado Ricardo Duarte Jáquez, quien asumió el cargo de Rector de la UACJ para el periodo 2012–2018. En su discurso el nuevo Rector refirió que dirigirá los trabajos para que ésta sea una Universidad para los estudiantes y los profesores, en la que del mismo modo en que se avanzará en la educación virtual se impulsarán los valores de la tolerancia y el respeto. Dijo también que en la Universidad se trabajará en la formación de profesionistas con rigor científico, sensibilidad humana, comprometidos con la sociedad, que no piensen solamente en la creación de un patrimonio propio, sino que sepan comprender las necesidades de la sociedad y contribuyan a la resolución de los problemas y el bienestar comunitario. Duarte Jáquez relató el inicio de la Universidad, cómo fueron los primeros años, los problemas enfrentados por falta de infraestructura, y cómo con el trabajo de los rectores que le han antecedido, se han superado y se ha logrado tener una Universidad que es orgullo de los universitarios y de la ciudad.

\* Docente-investigadora de la UACJ.